



La amenaza de la pobreza extrema

• Antes del covid-19, la principal preocupación del sector empresarial en México era la inseguridad.

En Cuernavaca, Morelos; Zapopan, Jalisco; Ciudad Victoria, Tamaulipas; Culiacán, Sinaloa, y muchas localidades más en el país las células del crimen organizado han sumado despensas a su arsenal de armas largas.

Dichas organizaciones reparten víveres a los habitantes de zonas marginadas, afectadas, aún más, en lo económico por la pandemia de covid-19. El asunto es inquietante desde cualquier óptica, pero se vuelve alarmante ante el deterioro económico que se avecina y el impacto que tendrá en términos de generación de pobreza.

BBVA Research publicó un análisis del impacto de la recesión en términos de pobreza y compara las estimaciones, tanto de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL) y el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval). De acuerdo con la CEPAL, una contracción de la economía mexicana de 6.5 por ciento en 2020 generaría entre 4.9 y 7.7 millones de personas en pobreza extrema por ingresos.

El Coneval, por su parte, estima que ante una caída económica de 5.3 por ciento, entre 6.1 y 10.7 millones de personas se adicionarían a la pobreza extrema.

En su análisis, BBVA Research estima que ante una caída de siete por ciento del PIB, el número de personas que se sumarían a la pobreza es de 12 millones 300 mil. BBVA Research también estima que un escenario de contracción de 12 por ciento provocaría que 18 millones de mexicanos se sumaran a las filas de la pobreza extrema.

Aunque una contracción de 12 por ciento parece exagerada, el propio BBVA Research proyectó que dicho pronóstico podría ocurrir ante la falta de políticas contracíclicas, la caída de la economía de Estados Unidos y un deterioro del ambiente de inversión.

Cuando BBVA publicó el análisis, el Cenace todavía no publicaba el cambio en las políticas relativas a la participación del sector privado en la energía eléctrica nacional, lo que ha generado un mayor deterioro del ambiente de inversión de acuerdo a la calificadora Moody's.

El Coneval estima que una caída económica de 5.3%, adicionaría entre 6.1 y 10.7 millones de personas a la pobreza extrema.
